

Am 09. Januar 2017 wurde in Belarus die Einführung der visafreien Einreise angekündigt. Demnach wird eine visafreie Einreise nach Belarus für die Dauer von bis zu 5 Tagen für Staatsbürger von 80 Staaten, darunter Deutschland und alle Staaten der Europäischen Union, eingeführt. Diese Regelung gilt ab dem 12. Februar 2017.

Reisende müssen über den Grenzübergang “Nationaler Flughafen Minsk” einreisen und über:

- einen gültigen Reisepass bzw. Ersatzreiseausweis,
- Zahlungsmittel (Auslands- oder Nationalwährung im Gegenwert von mindestens 2 Basiswerten für jeden Tag des Aufenthaltes in Belarus (zurzeit ungefähr 23 Euro) und
- eine in Belarus gültige Police der Reisekrankenversicherung mit der Versicherungssumme von mind. 10000,- Euro verfügen.

Die Regelung zur visafreien Einreise gilt nicht:

- für Personen, die aus der Russischen Föderation nach Minsk oder von Minsk in die Russische Föderation reisen;
- für offizielle Reisen: Inhaber von diplomatischen, dienstlichen und anderen speziellen Pässen werden nicht berücksichtigt.

Die Visumpflicht gilt auch für Transitreisende. Die Visumpflicht besteht ebenso für Reisende, die über ein Visum oder eine Aufenthaltserlaubnis für einen anderen Nachfolgestaat der früheren UdSSR (z.B. für die Russische Föderation) verfügen. Die Visumpflicht bei Einreise in die Republik Belarus besteht trotz der Tatsache, dass bei Einreise aus der Russischen Föderation mangels Grenzkontrollen ein fehlendes Visum zunächst unbemerkt bleiben kann (insbesondere mit der Bahn von Moskau oder St. Petersburg).

Von diesen Ausnahmeregelungen abgesehen bleibt die rechtliche und administrative Ausgestaltung des Visum- und Aufenthaltsrechts für ausländische Staatsangehörige nach/in Belarus erhalten und folgt einem dreistufigen Aufbau:

- **Visum**, zu beantragen bei den zuständigen belarussischen Auslandsvertretungen
- **Migrationskarte**, bei der Einreise an der Grenze auszufüllen und bis zur Ausreise stets mitzuführen
- **Registrierung** bei der zuständigen belarussischen Innenbehörde innerhalb von fünf Werktagen nach Einreise, ausgenommen sind lediglich Sonn- und Feiertage. Bei Hotelunterbringung erledigt das Hotel die Registrierung.

Zur Beantragung eines Visums und für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an uns.